



**Federación de Centros y Entidades
Gremiales de Acopiadores de Cereales**

REUNIÓN SOBRE TRIGO EN EL MINISTERIO DE AGRICULTURA DE LA NACIÓN 20/01/10

Ayer concurrió a la reunión del título, donde las autoridades naciones: Julio Domínguez, ministro, Guillermo Moreno, secretario de comercio, y Juan Manuel Campillo, presidente de ONCCA, invitaron a la Mesa de Enlace y otras entidades para tratar la comercialización de trigo de esta campaña. Estuvieron presentes los recién nombrados, subsecretarios, ministros provinciales, directores del Banco Nación, presidentes y asesores de la Mesa de Enlace, de las Bolsas de Comercio de Rosario y de Cereales de Buenos Aires, la Federación de la Industria Molinera, el Centro de Exportadores, el presidente de Puerto Quequén, etc.

La reunión se inició con una explicación del Subsecretario Solís sobre la realidad del tema trigo, argumentando que la caída en el área sembrada y en la producción obedeció en primer término a la sequía imperante a la época de siembra y en segundo lugar a cierto “desaliento de los productores”, por lo tanto según él, la emergencia de 7,5 millones de Tons. se debe a la sequía y ello obligó al gobierno a intervenir aún más para garantizar la seguridad alimentaria y poder obtener el precio FAS de paridad. También explicó que la generación de demandas adicionales de los molinos (1,0 millones de Tons.) y de la exportación (1,0 millones de Tons., incluyendo 300.000 de Entre Ríos), será volcada únicamente hacia los pequeños y medianos productores (800 Tons. anuales) que, según sus números, son el 93% de los productores (27.000 en total) y producen la mitad de la cosecha.,

El mecanismo elegido es el de presentación de listas que deberán ser aprobadas por el secretario Moreno, y luego remitidas a la FAIM o Centro de Exportadores para que estas entidades asignen esas compras a sus asociados.

El Ministro hizo una larga exposición e invitó a la Mesa de Enlace a formar parte de esta especie de Comisión Nacional del Trigo, con la condición de que acepten y firmen, a su vez, el convenio del gobierno con exportadores y molineros subscripto en septiembre de 2009.

La Mesa de Enlace se opuso a esta condición, y se generó un amplio debate pudiendo sintetizarse de la siguiente forma.

Moreno, Domínguez y ministros provinciales defendiendo las medidas de intervención adoptadas, y especialmente el caso de los productores de 800 Tons., que deberán estar aprobados por su “lapicera” (textual), o dos “lapiceras” más que él le dio a un representante de Entre Ríos y otro de la provincia de Buenos Aires.

Este sistema, que los convierte a Moreno en el gran corredor de trigo y a las cámaras de compradores en distribuidores de esos cupos entre sus asociados (competencia??), se defendió contra viento y marea, con el argumento que si solucionamos el problema de los pequeños y medianos, tenemos comprada la mitad de la cosecha y conforme al 93% de los productores. El resto, los más grandes, están en condiciones de esperar mejor los tiempos del mercado.

En una intervención, le hice saber al Sr. Moreno y al Ministro Domínguez que el tema de las listas es un condicionante que los acopiadores no pueden cumplir, toda vez que ello significaría revelar uno de los activos más valiosos que ellos tienen como es el listado de sus clientes. Además será romper el secreto comercial, base de las

transacciones, estar expuestos a demandas de los productores, cuando, por otro lado, la AFIP y ONCCA tienen todos esos datos a través de los F1116.

El tema quedó confuso, dado lo avanzado de la hora, y el inicio del partido River-Boca.

En síntesis, una posición muy férrea de las autoridades, en la defensa de las listas de los pequeños y medianos productores, quienes, según ellos serían los únicos vendedores (a través de acopiadores o cooperativas) a quienes la exportación y la industria podrán volcar su poder de compra adicional creado por todas las medidas anunciadas.

El representante del Banco Nación informó sobre la marcha de las nuevas líneas.

El ministro Domínguez prometió una solución al tema de las Cartas de Porte para los próximos días.

Poca esperanza de racionalidad y esperamos de Uds. mucha imaginación y aportes para la próxima reunión Conjunta del miércoles 27.

Atentamente.

Lic. Raúl Dente